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演了三十年
突破已不重要

“不是你想就可以突破
的，反而你不去想就会有突
破。我演了三十年的戏，突
破对我来说已经不重要了，
我现在觉得，最重要的是你
开不开心，如果你拍戏的时
候不开心，突破有什么用？”

（上接C03版）
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新京报：平时很少见你出去玩、会朋友之类。
梁朝伟：我没有很多朋友，也很少跟圈内人混在一起。因为不拍片

时我不太想聊有关电影的东西，只想做回自己，这也是我脱离角色的一
种方式。空闲的时候我会滑滑雪、打打乒乓球，做一些我自己的事情，总
之不想跟电影有任何关系。

新京报：“忧郁的气质”是影迷赋予你的标签，对此你认同吗？
梁朝伟：我是这样的人，小时候就是这样，很忧郁，因为家庭的关系。

有些东西如果你没有解决掉，它就会一直留在你的心里，会维持很久。

新京报：刘嘉玲说你生活中只有两种状态，一种是进入角
色的状态，一种是从角色里走出来的状态。是这样吗？

梁朝伟：可以这样说。

新京报：如果你的人生中没有电影，你会以什么方式存在？
梁朝伟：我不知道。因为我一直都有电影在。这是很复杂的问

题，可能没有电影我也会找到另外一个渠道去扮演另外一个角色，
很多人往往都有两面，所谓戴上面具和摘下面具。

新京报：你需要面具吗？
梁朝伟：我不需要，因为我有电影。我所有的情绪都可以通过电影去宣泄。

新京报：是不是每次拍戏之前，你
都会给自己一个很大的包袱？

梁朝伟：对啊。因为我要求太
高了，对自己要求太高。

新京报：你每饰演一个角色，影
迷都期待又能塑造出一个经典的银
幕形象，对你来说，突破是不是很难？

梁朝伟：我从来没有想过要突
破，因为不是你想就可以突破的，反
而你不去想就会有突破。我演了三
十年的戏，突破对我来说已经不重要
了，我现在觉得，最重要的是你开不
开心，如果你拍戏的时候不开心，突
破有什么用？

新京报：所以你现在对于拍戏
一直觉得很开心？

梁朝伟：我一直蛮享受拍片的
过程。以前因为我对自己要求太
高，并没有完全放松去享受这个过
程。我现在要学会完全放松去享
受，不要怀疑自己的能力。我是常
常会怀疑自己能力的人，反而是人
家没有怀疑过我，我却总是自己怀
疑自己。所以我的很多压力其实
也是自己给自己的。不过现在我
必须要克服这一点，完全去享受一
部电影，那才是我应该要走的路。

新京报：近十年来你很少接受
采访。你曾说过自己很害怕访问，
怕什么？

梁朝伟：以前我做过太多访
问，有时候短时期内做几百个访
问，全球宣传，感觉很累，而我又是
一个很懒的人，让我想要怎么回答
一个问题，会让我很痛苦。

新京报：你会转做幕后，拍自
己想拍的电影吗？

梁朝伟：会有这样的想法，不
过这个还是下一步，现在在演戏上
我觉得还有很多东西可以尝试，得
先做完现在应该做的，比较空闲的
时候再去做我自己想做的。

梁朝伟承认自己就是忧郁的人，而他自己的所有情绪都通过电影去宣泄，足见电影对他的重要性。 本报记者 郭延冰 摄


